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Aos 30 dias do mês de maio de 2018, pelas 10:00 horas, reuniu a Comissão de 

Economia, Inovação e Obras Públicas, na sala 2 do Palácio de S. Bento, na presença 

dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante 

desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

1. Apreciação e votação da ata n.º 189/XIII/3.ª, relativa à reunião de 23 de maio 

de 2018 

 

2. Apreciação e votação do requerimento do PS para audição da Autoridade da 

Concorrência sobre o preço dos combustíveis 

 

3. Discussão em Comissão dos Projetos de Resolução n.os 1060/XIII/3.ª (PSD) 

– “Pela necessária e urgente intervenção de recuperação da Estrada Nacional 

114 (troço Montemor-o-Novo/Coruche)” e 1661/XIII/3.ª (PS) – “Recomenda a 

realização de um estudo para uma intervenção no troço entre Montemor-o-

Novo e Santana do Mato (EN 114)” 

 

4. Discussão em Comissão dos Projetos de Resolução n.os 1442/XIII/3.ª (PCP) 

– “Pela integração da EMEF na CP - defender o futuro da empresa e do sector 

ferroviário” e 1443/XIII/3.ª (PCP) – “Por um Plano Nacional de Material 

Circulante Ferroviário” 

 

5. Discussão em Comissão do Projeto de Resolução n.º 1103/XIII/3.ª (PSD) – 

“Recomenda ao Governo que reponha todos os horários dos comboios entre 

Cuba e Beja” 

 

6. Discussão em Comissão do Projeto de Resolução n.º 1124/XIII/3.ª (PSD) – 

“Recomenda ao Governo que encomende um estudo de viabilidade da 

Barragem do Alvito, como aproveitamento de fins múltiplos, incluindo a 

hipótese da sua edificação na respetiva cota máxima” 

 

7. Apreciação e votação na especialidade dos Projetos de Resolução n.os 

1251/XIII (BE) – “Recomenda ao Governo a requalificação da EN 124 situada 
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nos concelhos de Silves e Portimão” e 1544/XII/3.ª (PCP) – “Recomenda ao 

Governo que proceda, com caráter de urgência, à requalificação da EN 124 

entre Silves e Porto de Lagos” 

 

8. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão do Projeto de 

Resolução n.º 1113/XIII/3.ª (PCP) – Pela segurança na circulação ferroviária 

 

9. Outros assuntos 

 

___________________ 

 

1. Apreciação e votação da ata n.º 189/XIII/3.ª, relativa à reunião de 23 de 

maio de 2018 

 

Submetida a votação a ata n.º 189/XIII/3.ª, relativa à reunião de 23 de maio de 2018, 

foi a mesma aprovada por unanimidade, registando-se a ausência do PCP, do PEV e 

do PAN. 

 

2. Apreciação e votação do requerimento do PS para audição da 

Autoridade da Concorrência sobre o preço dos combustíveis 

 

O Senhor Deputado Carlos Pereira (PS) usou da palavra para apresentar o 

requerimento em epígrafe, tendo realçado o facto de ser relevante ouvir a Autoridade 

da Concorrência sobre um estudo que o Secretário de Estado da Energia solicitou em 

janeiro de 2017 à Autoridade da Concorrência sobre a margem bruta do setor 

petrolífero, que tem influência no preço dos combustíveis. Essa margem bruta tem 

vindo a crescer acima da média histórica e isso pode ter influência nesse preço. 

Concluiu, afirmando que pretendia, assim, avaliar a situação, saber se havia dados 

definitivos, que perspetivas se podiam ter sobre esta matéria e se era curial haver 

alguma atuação. 

 

Pelo Senhor Deputado Pedro Mota Soares (CDS-PP) foi referido que concordava com 

a audição, que o seu grupo parlamentar acompanhava este tema e lhe parecia 
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pertinente a audição. Fez ainda referência a outras audições da AdC pendentes na 

Comissão e propôs que se fizesse a audição o mais rapidamente possível. 

 

O Senhor Deputado Heitor de Sousa (BE) referiu que, tendo este requerimento surgido 

na sequência da discussão havida em Plenário sobre esta matéria, acreditava que a 

análise da AdC deveria ir para além do que constava do requerimento, mas, lembrou, 

o que foi afirmado pelo BE aquando da discussão deste tema em Plenário foi que era 

preciso perceber quais eram as várias margens de lucro na composição do preço dos 

combustíveis desde a produção e refinação do produto até à margem dos vendedores. 

Tratando-se de valores médios, isso permitiria ter uma aproximação detalhada sobre 

as várias componentes de preço e as médias das margens brutas que se praticam nas 

várias componentes. Concluiu expressando concordância com a audição. 

 

Por sua vez, o Senhor Deputado Emídio Guerreiro (PSD) expressou concordância 

com a audição proposta e com as sugestões do Deputado Pedro Mota Soares para 

marcação de audição. Referiu perceber o que estava em causa e que a composição 

do preço tinha várias variáveis com influência para a formação do preço e algumas 

dependem de nós, enquanto país, e outras não, e quando nos focamos nas que não 

dependem de nós, estamos a fugir às responsabilidades e concluiu, afirmando que 

importante era focarmo-nos no que depende de nós, enquanto país e Governo que 

gere o país. 

 

O requerimento foi aprovado por unanimidade, registando-se a ausência do PEV e do 

PAN. 

 

3. Discussão em Comissão dos Projetos de Resolução n.os 1060/XIII/3.ª 

(PSD) – “Pela necessária e urgente intervenção de recuperação da 

Estrada Nacional 114 (troço Montemor-o-Novo/Coruche)” e 1661/XIII/3.ª 

(PS) – “Recomenda a realização de um estudo para uma intervenção no 

troço entre Montemor-o-Novo e Santana do Mato (EN 114)” 

 

O Senhor Deputado António Costa Silva (PSD) apresentou o Projeto de Resolução n.º 

1060/XIII/3.ª (PSD), tendo lembrado que em meados de 2016 tinha questionado o 
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Governo sobre a situação de degradação daquele troço daquela estrada e o Governo 

tinha respondido que iria dar prioridade a essa intervenção, mas nada fez. Em 2017 o 

Grupo Parlamentar do PSD apresentou esta iniciativa e até agora o problema não foi 

resolvido, a estrada continua em degradação constante e perigosa. Concluiu, 

realçando que se tratava de uma via transversal, importante para a circulação de 

mercadorias, que faz o circuito interior do país, ligando-o ao litoral em Peniche. 

 

Por sua vez, o Senhor Deputado Hugo Costa (PS) apresentou o Projeto de Resolução 

n.º 1661XIII/3.ª (PS), tendo realçado que aquela estrada ligava dois distritos, Évora e 

Santarém, que se tratava de uma região que precisava de investimento claro e a 

estrada precisava de ser melhorada. Deu conta dos termos resolutivos da iniciativa 

apresentada e reiterou que aquela via de comunicação atravessava o interior do país 

até Peniche, mas naquele troço em concreto era crucial para a ligação do Alentejo ao 

Ribatejo, tendo reiterado a necessidade de intervenção naquela estrada. 

 

4. Discussão em Comissão dos Projetos de Resolução n.os 1442/XIII/3.ª 

(PCP) – “Pela integração da EMEF na CP - defender o futuro da empresa e 

do sector ferroviário” e 1443/XIII/3.ª (PCP) – “Por um Plano Nacional de 

Material Circulante Ferroviário” 

 

Este ponto da ordem do dia foi adiado, a solicitação do PS. 

 

5. Discussão em Comissão do Projeto de Resolução n.º 1103/XIII/3.ª (PSD) 

– “Recomenda ao Governo que reponha todos os horários dos comboios 

entre Cuba e Beja” 

 

Este ponto da ordem do dia foi adiado, a solicitação do PS. 

 

6. Discussão em Comissão do Projeto de Resolução n.º 1124/XIII/3.ª (PSD) 

– “Recomenda ao Governo que encomende um estudo de viabilidade da 

Barragem do Alvito, como aproveitamento de fins múltiplos, incluindo a 

hipótese da sua edificação na respetiva cota máxima” 
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Este ponto da ordem do dia foi adiado, a solicitação do PS. 

 

7. Apreciação e votação na especialidade dos Projetos de Resolução n.os 

1251/XIII (BE) – “Recomenda ao Governo a requalificação da EN 124 

situada nos concelhos de Silves e Portimão” e 1544/XII/3.ª (PCP) – 

“Recomenda ao Governo que proceda, com caráter de urgência, à 

requalificação da EN 124 entre Silves e Porto de Lagos” 

 

Usaram da palavra os Senhores Deputados Heitor de Sousa (BE) e Bruno Dias (PCP), 

para referirem o texto de substituição apresentado por ambos. 

 

A votação do texto de substituição ocorreu nos termos do relatório de votações, que 

faz parte integrante desta ata e pode ser consultado na página dos projetos de 

resolução na Internet. 

 

8. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão do Projeto 

de Resolução n.º 1113/XIII/3.ª (PCP) – Pela segurança na circulação 

ferroviária 

 

Não havendo sugestões de alteração, o Senhor Presidente referiu que a informação 

seria enviada à Mesa da Assembleia da República, para que o projeto de resolução 

pudesse ser votado no período de votações regimentais da semana seguinte. 

 

9. Outros assuntos 

 

O Senhor Presidente informou das reuniões agendadas para o dia 5, após o Plenário, 

e dia 6 de manhã. Quanto a esta última, com a ANACOM, lembrou que a mesma seria 

para apreciação do plano de atividades para 2018 e sobre a matéria do requerimento 

do PCP sobre a reposição das ligações telefónicas destruídas pelos incêndios de 

outubro de 2017. A este propósito, o Senhor Presidente informou que tinha estado no 

dia anterior na sessão de apresentação do Relatório do Grupo de Trabalho sobre 

“Incêndios Florestais – Medidas de Proteção e Resiliência de Infraestruturas de 
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Comunicações Eletrónicas”, na Fundação Portuguesa das Comunicações, e que iria 

diligenciar o envio aos Deputados da Comissão da documentação que tinha recebido. 

 

O Senhor Presidente lembrou também a reunião de Mesa e Coordenadores que 

estava agendada para o dia 1 de junho, às 10 horas, para concessão de uma 

audiência à Comissão de Trabalhadores da SATA Airlines, e, em relação ao 

adiamento da audição do Senhor Secretário de Estado da Energia, que tinha estado 

prevista para esse dia, informou que iria propor o dia 5 de junho, às 11 horas. 

 

Referindo-se à deslocação de uma delegação da Comissão à Região Autónoma dos 

Açores, o Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) propôs que, apesar do vasto conjunto 

de reuniões que consta da agenda dessa deslocação, a delegação reunisse com a 

administração da SATA Airlines, no dia 13 de junho, em Santa Maria, até na sequência 

da audiência que ia ocorrer no dia 1 de junho. Reiterou que não se tratava de uma 

questão do foro interno da região autónoma mas sim que tinha a ver com a base de 

Lisboa dessa empresa e a ligação do Continente com a região autónoma. 

 

A este propósito o Senhor Deputado Carlos Pereira (PS) alertou para a necessidade 

de se ter atenção às questões autonómicas e constitucionais, porque já assistiu a 

casos de pouca sensibilidade e pouca maturidade constitucional na ida das comissões 

às regiões autónomas em alguns temas. Há matérias que estão regionalizadas e a 

competência de fiscalização dessas matérias é do Parlamento regional. Afirmou que 

não se tratava da matéria agora referida pelo Deputado Bruno Dias, pois o tema da 

mobilidade era um daqueles em que faz sentido que esta comissão se pronuncie, 

tenha intervenção e fiscalize o que está a ser feito com o Governo da República, e 

concluiu, reiterando a necessidade de ter esse cuidado. 

 

Respondeu o Senhor Presidente que, na preparação do programa desta deslocação, 

tinha havido o cuidado suscitado pelo orador antecedente, que a visita estava a ser 

preparada em cooperação com a comissão homóloga, com a própria Assembleia 

Legislativa da Região Autónoma dos Açores e tratada o nível do Presidente da 

Assembleia da República. 
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A reunião foi encerrada às 12:00 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 01 de junho de 2018. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

(HELDER AMARAL) 
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ana Passos 
 Bruno Dias 
 Carlos Pereira 
 Emídio Guerreiro 
 Ernesto Ferraz 
 Fátima Ramos 
 Fernando Jesus 
 Fernando Virgílio Macedo 
 Heitor de Sousa 
 Helder Amaral 
 Helga Correia 
 Hortense Martins 
 Hugo Costa 
 Joel Sá 
 Luís Moreira Testa 
 Pedro Coimbra 
 Pedro Mota Soares 
 António Costa Silva 
 António Topa 
 Ascenso Simões 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 André Silva 
 Heloísa Apolónia 
 Hugo Pires 
 Luís Campos Ferreira 
 Paulo Rios de Oliveira 
 Ricardo Bexiga 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Carlos Silva 
 Cristóvão Norte 
 
 


